

Pilar de SAN GREGORIO (Granada, Granada)



Pilar de San Gregorio (M. Palomo Duarte, mayo 2022)

1 Localización

Nombre del elemento:

Pilar de SAN GREGORIO

Otros nombres conocidos:

Fuente de la Plaza de San Gregorio

Pedanía aldea, paraje o pago:

Albaycín

Municipio:

Granada

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **447075,561** Y: **4114796,412** Huso: **30** Altitud: **702** m

Nombre de la cuenca:

Guadalquivir

Nombre de la subcuenca:

Alto Genil

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

Sin Clasificar

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

Red de pública de aguas

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

Rocas detríticas

3 Tipo de elemento

Fuentes, abrevaderos, lavaderos... dependientes de rÃ-os, acequias, etc (no de abastecimientos urbanos)

4 Descripción

Pilar de San Gregorio, situado en la plaza del mismo nombre, junto a la Iglesia de San Gregorio al final de la calle Calderería Nueva y al principio de la Cuesta de San Gregorio que nos lleva al Albaycín.

5 Instalaciones Asociadas

Fuente urbana

6 Uso del Agua

Otro: Vecinos y visitantes

7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Medio**

8 Estado de Conservación

Bueno

9 Amenazas, Impactos y Presiones

Ninguna.

10 Descripción arquitectónica

El Pilar de San Gregorio es de estilo Renacentista, pero muy sencillo. Consta de un vaso de piedra rectangular, el frontal tiene dos caños y se remata con una pequeña cornisa.

Está construido en piedra de Sierra Elvira, aunque se encuentra muy desgastado. Se halla adosado a un muro de contención en mampostería, que a su vez sostiene el Callejón del Gato.

11 Antecedentes históricos

Tras la llegada de los Reyes Católicos en 1492, se procedió a una reforma urbanística que se mantuvo durante los siglos XVI y XVII. El espacio en el que se ubica el pilar, era un lugar público de reunión donde se fundían la muralla Zyri y la que bajaba del alto Albayzin, uniéndose en la puerta de Bib-Al-Hazarin o de los Estereros. La plaza tiene un trazado irregular y durante un tiempo fue mercado al aire libre.

Es del S.XVI, aunque no podemos concretar el año. Su situación, frente a la Iglesia de San Gregorio Bético, lo convirtió en un lugar de paso, por lo que era frecuente que también sirviera de abrevadero para los animales.

Debido a su estado, en el año 2014, se acometieron unas obras de mejora, consistentes en evitar las pérdidas y filtraciones de agua. Se hizo una profunda limpieza del pilar y se impermeabilizó con resinas traslúcidas, que consiguieron la estanqueidad del vaso sin dañar la piedra.

12 Otra Información

Información obtenida en: <https://rinconesdegranada.com/pilar-san-gregorio>

13 Nombre del autor/es de la ficha

M. Palomo Duarte
(09-05-2022)

14 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.